



Einwohnergemeinde Lauenen
Gemeindeverwaltung
3782 Lauenen

Lauenen, 28. Januar 2025/hup

Telefon 033 765 30 15

Aus dem Gemeinderat

Ressortzuständigkeiten

Die Ressortverteilung innerhalb des Gemeinderats wurde wie folgt vorgenommen (die bestehenden Ratsmitglieder verbleiben in ihren Ressorts):

- Präsidiales: Ruth Oehrli
- Bauwesen, Raumplanung, öffentliche Sicherheit: Andreas Reichenbach
- Bildung: Kurt von Siebenthal
- Kultur, Freizeit, Tourismus: Pascal Bangerter
- Gesundheit, Soziales: Daniel Oehrli (neu)
- Verkehr: Brigitte Klenk
- Infrastruktur: Serge Jungi
- Land- und Forstwirtschaft: Silver Hauswirth
- Finanzen: Claudia Ryter

Kommissionswahlen für die Amtsdauer 2025-2028

Der Gemeinderat hat folgende Kommissionsmitglieder gewählt:

Bau- und Planungskommission: Christof Brand, Stefanie Oehrli (neu)

Finanzkommission: Brigitte Klenk

Landwirtschaftskommission: Daniel Reichenbach (neu)

Sicherheitskommission: Heinz von Siebenthal, Martin Perreten (neu)

Schulkommission: Nina Bergmann (neu)

Strassen- und Wegkommission: Daniel Brand, Ronald Dubi, Markus Perreten, Heinz Würsten (neu)

Der Gemeinderat bedankt sich bei den abtretenden Behördenmitgliedern für ihren Dienst bei der Gemeinde Lauenen. Die gesamte Zusammensetzung der Gemeindebehörde ist auf www.lauenen.ch ersichtlich.

Gemeindeversammlungen 2025

Die ordentlichen Gemeindeversammlungen sind festgelegt worden auf (jeweils in der Turn- und Mehrzweckhalle):

Freitag, 23. Mai, 20:15 Uhr

Samstag, 22. November, 13:30 Uhr

Sanierung Fernwärmeversorgung Lauenen

Nach erfolgter Bedarfsabklärung und Machbarkeitsstudie hat der Gemeinderat die zu projektierende Ausbauvariante festgelegt. Beim Entscheid über den Ausbau der Heizung und des Perimeters spielte der Energieträger eine grosse Rolle. Dem Gemeinderat ist es wichtig, die Heizung weiterhin ausschliesslich mit Holzschnitzel aus regionaler Produktion zu betreiben. Da kein zusätzlicher Energieträger wie bspw. Flüssiggas eingesetzt werden soll, sind die Erweiterungsmöglichkeiten begrenzt. Konkret heisst das, dass sich der Gemeinderat für die Mini-Variante entschieden hat, mit welcher die heutige Leistung von 260 kW auf 370 kW erhöht werden kann. Die an einem Fernwärmeanschluss interessierten Liegenschaftsbesitzer wurden über die begrenzten Möglichkeiten bereits direkt angeschrieben. Die Strahm AG ist mit der Erarbeitung und Begleitung des Sanierungsprojekts beauftragt worden. Sobald das Projekt vorliegt, wird das Geschäft der Gemeindeversammlung zur Beschlussfassung unterbreitet.

Neuer Feuerwehrkommandant

Victor Brand ist seit anfangs Jahr neuer Feuerwehrkommandant. Als bisheriger Vize-Feuerwehrkommandant bringt er wertvolle Erfahrung mit, um dieses verantwortungsvolle Amt auszuführen. Er hat die Nachfolge von Bernhard Perreten angetreten. Der Gemeinderat wünscht Victor Brand einen guten Start in seiner neuen Funktion und bedankt sich bei Bernhard Perreten für seine langjährige Tätigkeit im Dienst der Feuerwehr Lauenen.

Jugendfeuerwehr

Für die Gewinnung und Förderung des Nachwuchses hat die Gebäudeversicherung Bern (GVB) 2004 die Jugendfeuerwehr gegründet. In dieser erlernen Jugendliche zwischen 14 und 18 Jahren das Feuerwehrhandwerk. Um sie für diese Aufgabe fit zu machen, bietet die GVB einen fünftägigen Basiskurs und jährliche Weiterbildungskurse an. Erfreulicherweise haben bereits drei Jugendliche aus Lauenen diesen Basiskurs letzten Sommer besucht und sind nun während den Übungen Teil der Feuerwehrmannschaft. Ziel ist es, dass die Jugendlichen mit Erreichen des 18. Lebensjahrs von der Jugendfeuerwehr in die reguläre Feuerwehr übertreten und ab diesem Zeitpunkt auch im Ernstfall eingesetzt werden können. Um den lückenlosen Übertritt zu ermöglichen, bedarf es noch einer Anpassung des Feuerwehrreglements.

Hansueli Perreten